
 

 

Schulverband Mollhagen Das Protokoll dieser Sitzung 

1.Sitzung des Verwaltungsausschusses umfasst die Seiten  1  bis  7. 

vom 05.11.2018  

im Musikraum der Grundschule Mollhagen  

  

Beginn: 19:30 Uhr  

Ende: 22.30 Uhr _________________________ 

                  (Haack) 

Unterbrechung: von:  -  Uhr               Protokollführer 

 bis:   -  Uhr  

  

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 Gesetzliche Mitgliederzahl: 5 

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1) Verbandsvorsteherin Weißbach 

2) Bgm. Lodders, Lasbek 

1)Herr Birr, Wehrführer Steinburg 

2) Herr Busche, GV Steinburg 

3) Bgm. Meyer, Steinburg 

4) Bgm’in Schmidt, Stubben 

5) Bgm. Lemke, Todendorf 

2) Herr Haack vom Amt Bad Oldesloe-Land, 

Protokollführer 

      

  

  

  

  

  

  

  

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Die Mitglieder des Verwaltungsausschusses sind durch Einladung vom 26.10.2018 auf 

Montag, den 05.11.2018 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden. 

 

Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich 

bekanntgemacht.  

 

Die Vorsitzende stellt bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 

Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 

 

 

Der Verwaltungsausschuss ist nach der Zahl der erschienenen Mitglieder - 5 - beschluss-

fähig. 
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1. Verwaltungsausschuss des Schulverbandes Mollhagen vom 05.11.2018 

 

 

 

Verbandsvorsteherin Weißbach stellt den Antrag den Tagesordnungspunkt 12) nicht 

öffentlich zu beraten. Da über den Antrag keine Aussprache gewünscht wird, ergeht 

folgender Beschluss: 

 

Der Tagesordnungspunkt 12) „Personalangelegenheiten“ wird nichtöffentlich beraten.  

 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen 

 

 

Tagesordnung 

 

 

1. Eröffnung und Begrüßung; Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Einwohnerfragstunde 

3. Protokoll der Sitzung vom 01.12.2015 

4. Haushalt 2019 

5. Standort des Papiercontainer Standort des Papiercontainers am Parkplatz Sprenger 

Weg 

6. Schaffung eines Zugangs zur Schule aus Richtung Eichede 

7. Nebenkostenabrechnung 2015 mit dem Kindergartenzweckverband 

8. Sachstand der Umfrage über die Ferienbetreuung in der OGS 

9. Sachstand Brandschutzkonzept 

10. Betreuung der FSJ’ler durch den Kreisjugendring 

11. Erhöhung der monatlichen Pauschale für die FSJ’ler 

12. Personalangelegenheiten 

 

 

Der Tagesordnungspunkt 12) wird gemäß Beschluss nicht öffentlich beraten.  
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1. Verwaltungsausschuss des Schulverbandes Mollhagen vom 05.11.2018 

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Frau Weißbach eröffnet die Sitzung des Verwaltungsausschusses um 19:30 Uhr und 

begrüßt die Anwesenden. Sie stellt die Beschlussfähigkeit fest.  

 

TOP 2: Einwohnerfragestunde 

 

Es ergeben sich keine Fragen aus dem Publikum. 

 

TOP 3: Protokoll der Sitzung vom 01.12.2015  

 

Gegen das Protokoll der Sitzung vom 01.12.2015 ergeben sich keine Einwände. 

 

TOP 4: Haushalt 2019 

  

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage vor, die der Urschrift des 

Protokolls beigefügt ist. Frau Weißbach erläutert den Sachverhalt und einige Punkte aus 

dem Haushalt. 

 

Zu der Position des Brandschutzkonzeptes weist Herr Meyer daraufhin, dass anstatt ein 

neues Konzept zu erstellen, erst einmal eine Klärung erfolgen soll, ob das erstellte Konzept 

von Herrn Laasch eingefordert werden kann. Hier soll vom Amt geprüft werden, ob 

Abschlagszahlungen an Herrn Laasch gingen und wie die weitere Rechtslage mit Herrn 

Laasch ist. Hierzu erwähnt Frau Weißbach, dass es im Mai ein Treffen mit Herrn Laasch 

gab, welches aber zu keinem klaren Ergebnis führte, da sich Herr Laasch auf spätere 

Anfragen nicht mehr meldete. 

Herr Lodders hinterfragt, ob überhaupt ein Auftrag zu Erstellung eines 

Brandschutzkonzeptes vom Schulverband an Herrn Laasch ging. Dies soll ebenfalls vom 

Amt geprüft werden. 

Herr Meyer berichtet ebenfalls, dass es in einem Gespräch zwischen ihm und Herrn Laasch 

ergab, dass das gefertigte Konzept schon Frau Grothe vom Kreis Stormarn vorliegen 

würde. 

Daher wird vorgeschlagen, Frau Grothe um eine Bewertung des angeblich vorliegenden 

Konzepts zu bitten und auf dieser Grundlage eine Begehung der Schule zu veranlassen. 

 

Nach einer regen Diskussion werden die weiteren Punkte im Haushalt von Frau Weißbach 

erläutert. 

Da einige Maßnahmen in den Unterhaltungskosten des Gebäudes als nachrangig bewertet 

werden, wird von Herrn Lemke vorgeschlagen eine Priorität der Maßnahmen festzulegen. 

Zum Punkt des Garagendaches wird von Frau Schmidt angeregt, dass der Ansatz von 

23.300 € zu hoch sei. Der Schuppen wurde mit der Firma Schmidt aus Stubben besichtigt 

und eine grobe Kostenschätzung ergab einen erheblich niedrigeren Betrag. Zu einer 

genauen Kostenschätzung bat die Firma Schmidt um einen Termin mit dem Amt. 

 

Der Verwaltungsausschuss gibt folgenden Maßnahmen eine Priorität: 

 

Brandschutzkonzept    13.500,00 € 

Umsetzung des Brandschutzkonzeptes 20.000,00 € 

Bodenbelag Klasse E28     4.500,00 € 

Türschlösser       1.600,00 € 

Garagendach/Fahrradschuppen  23.300,00 € 

 

Der eingestellte Gesamtbetrag von 76.000 € für die bauliche Unterhaltung soll unberührt 

bleiben. 
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1. Verwaltungsausschuss des Schulverbandes Mollhagen vom 05.11.2018 

 

noch zu TOP 4): 

 

Im weiteren Verlauf werden die Wünsche der Schulleitung erläutert. 

Hier ergeben sich die Einwände, dass das Ranzenregal nur mit dem Hintergrund genehmigt 

wird, wenn das Brandschutzkonzept diesem nicht widerspricht. 

 

Herr Meyer hinterfragt den angesetzten Betrag von 3.500 € für einen Kastenstreuer. Dies 

erscheint ihm als viel zu hoch. Hier sollen genauere Angebote eingeholt werden. 

 

Zum Schluss wendet Herr Lodders ein, dass die Erhöhung der FSJ’ler Pauschale nicht im 

Haushalt berücksichtigt wurde. Dies soll noch ergänzt werden. 

 

Da sich keine weiteren Fragen ergeben, wird folgender Beschluss gefasst:  

Der Verwaltungsausschuss empfiehlt der Verbandsversammlung die 

Haushaltssatzung 2019 und den Haushaltsplan 2019 entsprechend der Änderung 

festzusetzen. 

 

Abstimmungsergebnis: 4 Ja-Stimmen 

   1 Nein-Stimme 

  

 

TOP 5: Standort des Papiercontainers am Parkplatz Sprenger Weg  

 

Frau Weißbach berichtet, dass der Glascontainer schon an den Sprenger Weg verlegt 

wurde. Daher wäre die Umsetzung des Papiercontainers sinnig, da die Container dann an 

einem Standort sind und dies einfacher abzufertigen wäre. Es erfolgte mit Herrn Meyer eine 

Ortbegehung, bei der festgestellt wurde, dass ein Stück einer Hecke für dieses Vorhaben 

gekürzt werden müsste. 

 

Da sich keine Fragen ergeben, wird folgender Beschluss gefasst: 

Der Verwaltungsausschuss empfiehlt der Verbandsversammlung, die Verlegung des 

Standortes des Papiercontainers an den Sprenger Weg zu beschließen. 

  

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen 

 

 

TOP 6: Schaffung eines Zugangs zur Schule aus Richtung Eichede 

 

Frau Weißbach berichtet, dass es für die Kinder schwierig ist aus Richtung Eichede auf das 

Schulgelände zu gelangen. Daher wurde seitens der Gemeinde Steinburg angeregt, eine 

leichtere Zuwegung zu schaffen. Hierfür müssten einige Steine und ein Stück Zaun entfernt 

werden. Ein dort liegender Unterflurhydrant müsste nicht verlegt werden. 

Herr Meyer berichtet, dass die Gemeinde diesem Vorhaben schon zugestimmt hat. 

 

Da sich keine Fragen ergeben, wird folgender Beschluss gefasst: 

Der Verwaltungsausschuss empfiehlt der Verbandsversammlung die Schaffung eines 

Zugangs zur Schule aus Richtung Eichede zu beschließen. 

 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen 
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1. Verwaltungsausschuss des Schulverbandes Mollhagen vom 05.11.2018 

 

TOP 7: Nebenkostenabrechnung 2015 mit dem Kindergartenzweckverband 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt berichtet Frau Weißbach, dass am 06.11.2018 ein 

Gespräch bei Frau Krüger im Amt mit Frau Fenske vom Kindergartenzweckverband 

stattfinden wird. Dort soll besprochen werden, wie das weitere Vorgehen für das Jahr 2019 

sein soll. 

Aufgrund dessen wird es einen Bericht über dieses Gespräch auf der 

Verbandsversammlung geben. 

 

 

TOP 8: Sachstand der Umfrage über Ferienbetreuung in der OGS  

 

Frau Weißbach erteilt zu diesem Tagesordnungspunkt das Wort an Herrn Haack. 

Es wird von Herrn Haack berichtet, dass an der Umfrage 53 Eltern teilgenommen haben. Es 

wurde die Frage gestellt ob eine Ferienbetreuung gewünscht wäre, auch wenn diese 143 € 

pro Woche kosten würde. Die Mehrheit der Eltern (22 ja und 31 nein Stimmen) hat sich 

gegen eine Ferienbetreuung ausgesprochen, da diese zu teuer wäre. 

Zusätzlich wurde abgefragt ob ein Wechsel des Caterers befürwortet wird, wenn dies ca. 

0,50 -0,60 €/pro Essen teurer wäre. Hier sprach sich eine Mehrheit (41 ja und 12 nein 

Stimmen) für einen Wechsel aus. 

Zu diesem Thema bringt Frau Gerdes ein, dass Eltern, Kinder und Lehrkräfte bei einem 

durchgeführten Probeessen sehr überzeugt waren. Es wurde die fehlende Abwechslung 

und Qualität beim aktuellen Caterer bemängelt.  

 

Aufgrund dieser Tatsachen soll geprüft werden, wie die Kündigungsbedingungen mit dem 

alten Caterer sind. Zusätzlich soll beim Alternativ- Caterer ein Angebot eingeholt werden. 

 

 

TOP 9: Sachstand Brandschutzkonzept  

 

Diese Thematik wurde bereits im Tagesordnungspunkt 4 – Haushalt 2019 - diskutiert. 

Zusätzlich gab es zu diesem Tagesordnungspunkt aber Anmerkungen von Herrn 

Wehrführer Birr. Bei einer Begutachtung der Schule zusammen mit dem Hausmeister 

ergaben sich aus der Sicht der Feuerwehr folgende Mängel/Fragen: 

 

1. Turnhalle hat eine defekte Rauchabzugsanlage, die neuen Fenster lassen sich nicht 

gemäß technischer Vorgabe bedienen, richtig oder falsch? 

2. Notbeleuchtungskonzept soll umgesetzt werden, wie weit ist es aktuell, wann wird 

die Maßnahme umgesetzt sein. 

3. Befinden sich Brandmelder in den Zwischendecken? 

4. Sind in den Zwischendecken brandbeständige Elektrokabel verbaut worden? 

5. Sind in den Zwischendecken ausreichende Brandschottung (an den/oberhalb der 

Brandabschnittstüren) verbaut? 

6. Welche Klassenräume genau (wenn es geht mit einer freundlichen Skizze) werden 

mit neuen Türen / Fluchtwegen versehen? 

7. Wann kommen die Laufkarten für die Feuerwehr? 

8. Ist die Zuwegung vom Sprenger Weg ein Rettungsweg oder nicht? 

 

Zu diesen Fragen entsteht eine rege Diskussion. Deshalb sollen diese Fragen im Zuge der 

Erstellung des Brandschutzkonzeptes geprüft und berücksichtigt werden. 
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1. Verwaltungsausschuss des Schulverbandes Mollhagen vom 05.11.2018 

 

TOP 10: Betreuung der FSJ’ler durch den Kreisjugendring  

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt den Mitgliedern des Verwaltungsausschusses eine 

Beschlussvorlage vor. Frau Weißbach erläutert kurz den Sachverhalt. 

Frau Gerdes ergänzt, dass die Belegung der Seminare teilweise sehr schwierig ist, da die 

FSJ’ler vom Kreisjugendring bevorzugt werden würden. Zusätzlich sind die Kosten für 

Seminare in dem Monatsbeitrag enthalten. Zusätzlich ergänzt Frau Gerdes, dass die 

Betreuung der FSJ’ler nicht allein durch Frau Grymlas erfolgt, sondern eher durch die 

Lehrer dem der FSJ’ler zugeteilt ist. 

Es erfolgt daraufhin eine Diskussion über den Mehrwert der Betreuung durch den 

Kreisjugendring. 

Da kein klares Ergebnis gefunden werden kann, soll vom Amt geprüft werden, was die 

Kosten der Seminare pro FSJ’ler sind. Zusätzlich soll noch in Erfahrung gebracht werden, 

wie hoch der Arbeitszeitanteil von Frau Grymlas für die Betreuung der FSJ’ler ist. 

 

Daher kommt es zu keiner Abstimmung. 

 

 

TOP 11: Erhöhung der monatlichen Pauschale für die FSJ‘ler  

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt den Mitgliedern des Verwaltungsausschusses eine 

Beschlussvorlage vor. Frau Weißbach erläutert kurz den Sachverhalt. 

Abweichend zu der Beschlussvorlage wünschen die Mitglieder des 

Verwaltungsausschusses die Änderung der Pauschale ab dem 01.01.2019 zu beginnen. 

 

Da sich keine Fragen ergeben, wird folgender Beschluss gefasst: 

Der Verwaltungsausschuss empfiehlt der Verbandversammlung, die monatliche 

Taschengeldpauschale für die FSJ‘ler (bestehend aus dem Taschengeld und der 

Verpflegungspauschale) ab dem 01.01.2019 für das Schuljahr 2018/2019 an die Höhe 

der Beträge des Kreisjugendringes anzupassen. 

 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen 

 

 

 

Der nachfolgende Tagesordnungspunkt 12) wird nicht öffentlich beraten.  

Das Publikum verlässt den Sitzungsraum. 

 

 

TOP 12: Personalangelegenheiten 

 

./. 

 

 

Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Da keine Öffentlichkeit anwesend ist, 

erübrigt sich die Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse. 

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr erfolgen, schließt Frau Weißbach die 

Sitzung um 22:30 Uhr. 

 

 

_________________________  _________________________ 

Verbandsvorsteherin  Protokollführer 

 


